

Le 20 mai 08, action nationale :

- **Rassemblement à 15h devant les Bluets**
 - **Conférence de presse dans le hall**
-

Services Publics de Santé : la destruction s'accélère, devient systématique: résistons !

La coordination nationale des comités de défense des hôpitaux et maternité de proximité organise une conférence de presse et un rassemblement devant la maternité des Bluets : « **Au nom de la Qualité et de l'Égalité, Défendons, promovons les hôpitaux, les maternités de proximité** »

Venez nombreux à l'appel du comité « [sauvonslesbluets](#) » et des comités de Carheix, de Clamecy.

Paroles (de parents) : « L'accompagnement, un confort ? »

Le personnel de la maternité des Bluets se bat actuellement pour la survie des pratiques qui ont fondé son savoir-faire et, partant, sa réputation. Ce combat pourrait s'apparenter, si l'on y regarde superficiellement, à un refus de travailler plus (limitation du nombre des naissances) et à un refus de la modernité (refus de la rationalisation des ressources humaines et techniques).

Mais les querelles de chiffres et de planification perdent leur sens quand on interroge la réalité du côté des parents. Nous sommes béotiens en ce qui concerne les questions médicales, et souhaitons le rester. Reste cette expérience fondamentale, la naissance, qui est un moment essentiel de la vie, dans lequel le personnel des maternités est partie prenante. Nous, parents, sommes qualifiés pour témoigner de cette expérience qui fait l'hôpital et son personnel dans la sphère intime du couple. On ne peut pas témoigner de tous les accouchements, aussi nous nous contenterons de résumer trois types d'aventure.

Grossesse heureuse. C'est heureusement le cas le plus courant. Ce que propose la maternité des Bluets est simple dans l'intention : accompagner futur maman et futur papa sur le chemin qui va faire d'eux des parents. On a assez dit un peu partout combien la démission des parents était en cause dans les problèmes de société : mais avant de démissionner, encore faut-il avoir pu investir son rôle de parent. Mais pour « habiter la fonction », comme qui dirait, encore faut-il des conditions adéquates, à défaut d'être luxueuses. La démarche pédagogique proposée aux Bluets à travers le

parcours de préparation à l'accouchement, ainsi que la façon dont chaque membre du personnel est investi, permet à chaque futur parent de vivre son passage au Bluets comme une école de parentalité. Le confort dans lequel se passe l'accouchement proprement dit ne représente que l'aboutissement d'un chemin de plusieurs mois, la partie émergée de l'iceberg. A ce titre, l'accompagnement des parents est essentiel.

Grossesse complexe. Il arrive que des grossesses présentent des anomalies, que le chemin soit semé d'embûches. La première des choses est que ces anomalies puissent être détectées, puis évaluées : c'est à coup sûr histoire de compétence, et on peut espérer la trouver où qu'on aille tant la formation médicale est à la pointe en France. Mais c'est tout aussi sûrement affaire de disponibilité : un échographe soumis à des cadences infernales peut-il garantir une vigilance constante ? Les progrès du diagnostic prénatal sont aussi affaire de temps disponible pour se pencher sur chaque cas. Une fois que les anomalies sont trouvées, tout reste à faire : il faut bien sûr traiter les anomalies sur le plan médical, mais il faut également accompagner les parents pour les guider sur le chemin qui va leur permettre de prendre en compte la situation, les aider à gérer la souffrance psychologique et prendre le moment venu la décision adéquate. Or la décision des futurs parents de poursuivre ou non une grossesse ne se prend qu'à 50% sur des critères médicaux. Neuf mois, c'est long : les épreuves font paraître encore plus long le chemin. A ce titre également, l'accompagnement des parents est essentiel.

Grossesse interrompue. L'histoire d'une grossesse se termine parfois sans naissance. C'est toujours un choix, qu'il s'appuie sur un problème médical ou sur un accident de vie. Dans tous les cas, les conséquences peuvent être lourdes pour une femme ou pour un couple. Ce droit des femmes à choisir librement d'enfanter ou non est un droit acquis ; mais l'exercice de la liberté de choix ne peut se fonder que sur une pleine conscience des enjeux. Que l'on parle d'IVG ou d'interruption médicale de grossesse (IMG), encore une fois l'accompagnement est essentiel.

C'est pourquoi le combat du personnel des Bluets pour la sauvegarde de son savoir-faire est tout sauf un combat d'arrière-garde. C'est même exactement l'inverse ! A la recherche d'économies, il nous paraît plus juste de substituer la recherche des moyens nécessaires. Si nous, parents et futurs parents, nous associons à ce combat, ce n'est pas pour défendre un petit confort privilégié. Nos revendications ne se limitent pas au droit à disposer de salles d'accouchements avec baignoires, boiseries et lumières tamisées.

Nous entendons soutenir les Bluets comme un exemple à suivre et à généraliser, pour que la mise au monde reste un acte fondateur de la société de demain, pour que la naissance soit préservée des questions de rentabilité.

Comme pour l'exception culturelle, revendiquons l'exception néonatale.

De plus, refuser la rentabilité ne revient pas à refuser l'efficacité : le regroupement de la maternité des Bluets et de la maternité de l'hôpital Trousseau démontre l'intérêt d'un pôle d'excellence, notamment dans le traitement des grossesses pathologiques commencées aux Bluets et poursuivies à Trousseau. Mais cette complémentarité s'effondrera d'elle-même le jour où on obligera ces établissements à augmenter les cadences.

Si nous sommes engagés, en tant que parents et citoyens quant au monde que nous voulons laisser à nos enfants, la lutte commence par la façon dont nous voulons les faire naître. »